

Recordando a Clorito Picado

RONALD ESPINOZA, de La Nación

El año anterior, con motivo del centenario de su nacimiento, se desarrollaron una serie de actividades para recordar a uno de los científicos más grandes que ha tenido el país: el Dr. Clodomiro Picado Twhight.

Hoy, en uno de los jardines por donde seguramente paseó el Dr. Picado, quienes promovieron la celebración entregarán su herencia a la Asociación pro Hospital San Juan de Dios (APROHOS).

El Dr. Alfonso Trejos Willis, quien murió hace un año, fue el último discípulo directo del Dr. Picado Twhight y, también, el gestor de la comisión que organizó las actividades referentes al centenario.

La comisión, entonces, quizá recordar los 100 años del natalicio de Clorito de varias formas.

Publicó una colección de siete volúmenes con toda su producción escrita, se titula "Obras completas", la cual ganó el premio Ancora Especial que otorga este diario cada dos años.

Realizó un ciclo de conferencias y promovió la creación del Museo Clodomiro Picado, un sitio que albergará el material científico, documental y artístico que dejó el recordado Clorito; empero, esta última tarea aún no se ha concluido.

El Dr. José Miguel Esquivel Chinchilla, miembro de la comisión del centenario, explicó que en el acto de hoy entregarán la herencia del Dr. Picado en manos de APROHOS.

"El material que hemos recolectado ha sido fruto del esfuerzo de años de varios microbiólogos del hospital San Juan de Dios, especialmente del Dr.

Alfonso Trejos Willis."

El Dr. Trejos Willis fue discípulo y trabajó por muchos años al lado del Dr. Picado, lo cual, según Esquivel, lo convierte en una de las personas más autorizadas.

La entrega a APROHOS incluye colecciones de serpientes, óleos, fotografías, equipo de laboratorio y oficina y una enorme biblioteca que contiene los originales de casi todas las publicaciones y archivos de Picado. Además, se pretende restaurar el laboratorio que usó, hoy convertido en oficinas del San Juan de Dios.

Esquivel dijo que el Dr. Trejos Willis fue quien más se preocupó por recolectar este material y motivó a sus discípulos para que continúen la tarea.

"Es por eso que muchos estamos aquí, dispuestos a entregar casi inalterado este tesoro de la ciencia costarricense."

Agregó que el presidente Oscar Arias dispuso que la APROHOS se encargara de continuar la investigación acerca de Clorito Picado, con el fin de fortalecer y dar continuidad al trabajo desarrollado inicialmente por la comisión.

Las obras completas

El Dr. Esquivel explicó que la publicación de las obras de Clorito fue una labor muy difícil y la más satisfactoria para la comisión del centenario.

"Trabajamos como nunca, especialmente el Dr. Trejos Willis, quien encabezó la búsqueda, localización y obtención de los originales o copias de ellos."

Añadió que este trabajo fue particularmente difícil, pues había muchos documentos publicados en revistas, periódicos de varios países y en muchos casos en idiomas como alemán, francés, inglés o portugués.

Luego, la Editorial Tecnológica se esmeró en realizar una edición de gran calidad en cuanto a impresión y corrección, así como en la discusión de formas de arreglo de la información.

"La satisfacción mayúscula vino cuando nos dimos cuenta que este esfuerzo de muchos años había sido galardonado con el premio Ancora Especial otorgado por La Nación" concluyó Esquivel.